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ロータリーに輝きを
2014-15年度 国際ロータリーのテーマ

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2800

第2088回例会 2015-6／23（火）天気（曇り）

会長挨拶

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：伊藤　　誠 君
点　鐘：PM 12：30　布施　富将 会長 ロータリーソング：「山形南RCの歌」

　皆様こんにちは。はじめにお客様の
ご紹介をいたします。本日、卓話の方を
頂戴いたします、日本ALS協会山形県
支部事務局長川越隼雄様がお見えに
なっております。また、山形西ロータ
リークラブよりタケダタケヒコ様がお
見えになっております。ようこそ山形
南ロータリークラブへお越しくださいま
した。ごゆっくりおくつろぎください。

　今年度も残すところあと１週間で終わりとなるわけです
が、皆様におかれましては来年度に向けての準備で、あわ
ただしくされていることと思います。来年度も順調にいき
ますよにご祈念申し上げます。
　本日卓話を頂戴します川越様は、我々の先輩でもありま

す叶内さんがALSになられて以来ずっと事務局長をされて
きた方でございます。また、毎年８月15日にはチャリティ
ゴルフコンペを開催しており、今年で20周年を迎えます。
山形南ロータリークラブ、山形北ロータリークラブに加
え、昨年から山形イブニングロータリークラブも参加し、
会を重ねるたびに盛大に行われております。誠に喜ばしい
ことと存じます。
　先週、YBCの社説放送で山形の経済事情が上向きになっ
てきているとの話がありました。最近、県内色々なホテル
関係では宿泊客の増加などが見受けられ、こんなところに
も景気の上向きが反映しているのかと思いました。我が山
形南ロータリークラブ会員の皆様も非常に元気ですし、今
後とも健康に気を配っていただき、ますます元気になって
いきたいと思います。

　
1．6/30最終例会について開始時間が18:00となっておりますの
でご注意ください。また、記念講演を名誉会員である千歳栄様よ
り頂戴します。皆様のご参加をよろしくお願いします。当日は二
次会もキャッスルで行います。

2．次年度のロータリー手帳ができました。必要な方はお取りくだ
さい。

3．ネパール地震への義援金をよろしくお願いします。
4．例会終了後、臨時の次年度理事会を開催します。次年度理事の
方はお残りください。

幹 事 報 告 中村　　篤副幹事

　　ニコニコBOX　石山　祐介 君
　武田　和夫君　ガバナー・ガバナーエレクト・ガバナーノミ

ニー・パストガバナーの情報交換会が飯坂温
泉であり、参加してまいりました。

　関根　隆清君　7/27と7/28に当ホテルキャッスルにおい
てビアパーティを開催いたします。是非皆様
ご参加ください。

　長沢　一好君　今度落合にできる新野球場の電気工事をさせ
ていただくことになりました。

　武田　秀則君　先日東京のＮＨＫホールにて津軽三味線を演
奏してきました。

　布施　富将君　川越隼雄様、本日の卓話宜しくお願いいたし
ます。

　石山　祐介君　一年間ニコニコBOXにご協力いただきまし
て、ありがとう

　　　　　　　　ございました。

委員会報告

◆ビジター紹介　（山形西）武田　岳彦さん

鈴木　政康君

4．例会終了後、臨時の次年度理事会を開催します。次年度理事の

　長沢　一好君　今度落合にできる新野球場の電気工事をさせ

　武田　秀則君　先日東京のＮＨＫホールにて津軽三味線を演

　布施　富将君　

　石山　祐介君　一年間ニコニコBOXにご協力いただきまし

　（山形西）武田　岳彦さん

本日の一言
今年度を振り返って？

6月のテーマ
今年度を振り返って？

6月のテーマ

布施会長、寺﨑幹事、１年間
お疲れ様でした。
また、次年度も皆様よろしく
お願いいたします。



本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアップ
された会員

５３名
５３名

３６名
４６名 100.0％４６名

※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?
　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?
　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（　　　）齋藤　伸治　　菊川　　明　　太田幸一郎
　　　　　伊勢　和正　　雛倉　拓史
（地　区）大久保章宏　　武田　和夫

山形
イブニング

ゲスト卓話

　山形南ロータリークラブ会員の皆様、こんにちは。
　本日の例会で卓話とのご依頼を頂きました日本ALS協会
山形県支部事務局長の川越でございます。宜しくお願いいた
します。
　卓話の演題については、県支部が満20周年を迎え、南
ロータリークラブ会員の皆様に永年にわたる感謝と御礼をお
話したいとの思いから、「山形南RC会員のご支援に感謝」と
させて頂きました。
　ALS協会の山形県支部の設立は、平成６年７月の初旬に、
ご主人が罹患されたことで、天童在住の奥様が山形新聞誌
上でALS（筋萎縮性側索硬化症）という病で闘病する厳しい
現実を訴えられ、同じ患者さんとご家族による集いを呼びか
けられたのが始まりでありました。当時はALSという病が、
どんなに厳しい病であるかは、ほとんど知られていない状況
であったであろうと思います。
　そのような状況の中で地道な活動が続けられ、一人の声は
弱いが、患者及び家族、そして支援者の声を結集させること
ができれば、八方塞がりの現場に活路を開くことが可能にな
るのではないか、という思いがうねりとなって、平成７年１月
21日74名の方々によって天童を会場に設立総会がもたれ産
声をあげることができたわけであります。その設立に努力さ
れた役員の患者さんは、皆さん旅立たれておりますが、支部
の設立には大きな役割を担われたわけであります。
　その中に、皆さんもよくご承知で、この南RCの設立にも努
力された叶内立朗さんがおられました。現在もご存命であれ
ば、昭和10年６月生まれでありますので、80歳の傘寿を迎
える年齢ですが、叶内さんは57歳で罹患され10年間活発に
ALSの啓蒙と療養環境の改善に努力され旅立たれました。
実に残念の極みでありました。途方にくれた当時の想いは今
も残っております。叶内さんは、カリスマ性を持っていました
ので、ピーク時は全国一の会員1,200名数えた時もありまし
た。
　本日この演台でお話させて頂いている私は、叶内さんと同
じく、昭和10年６月生まれの80歳であります。彼とは高校
時代の同級生で、机を並べて３年間組替もなく、何事も一緒
に過ごしたポン友でもありました。彼が罹患して呼吸器を装
着した気持ちを思い知るに至り、リタイアが近づいていたこ
ともあって、支部のために何か役立ちたいとの思いから、副
支部長、事務局長であった彼に話をし、私はその事務局長の
役割を引き受けることとしました。当時は、ALSという病の
何たるかも私は知らずに受けたような気がします。
　やがて実情を知ることとなりますが、お引受したのが平成
８年の２月と記憶していますが、それから約20年間事務局
長を担わせて頂いております。

　ALSという病は、難病の中でも最も厳しい「難病の中の難
病」であるとの認識は今でも変わることはありません。
　山形南RCの会員の皆様には、RCの会長さんであられた
金森会長様をはじめ歴代の会長さん、そして会員の方々には
チャリティーゴルフの開催、RC主催の花火大会などでのご
招待、そして支部が必要としていたパソコンの贈呈と、筆舌
に尽くすことができないご支援とご協力を頂いてまいりまし
た。加えて中村様を中心とした山形北RC方々、イブニング
RCの方々のご支援とご協力を頂いておりますことにも、感
謝の気持ちでいっぱいであります。
　ご承知のこととは思いますが、難病患者に対する支援制度
が平成25年４月に「障がい者総合支援法」に含まれるとし
て施行されたことで大きく変わりました。厚生労働省のお手
盛り的な難病対策が総合支援法に含まれることで法制化さ
れたことになります。医療費助成対象疾患、すなわち難病患
者の指定が56疾患であったものが、27年１月１日より110
疾患に拡大されました。今年の７月からは309疾病に拡大さ
れることになります。難病対策が法制化され、国の義務的費
用として国の予算に組み込まれることには了としたいと思っ
ていますが、指定の増加による対応に不安を感じているとこ
ろでもあります。
　ALSの患者さんは国内に約9,000名と言われておりま
す。６月18日の朝のニュースの中で映像で流れていました
が、その闘病に取り組んでおられる姿には感動しました。山
形県内の患者さんは、３月末で130名と言われています。難
病についての県内での全体の統計はコンピューターのシステ
ムの変更によって遅れているようですが、130名という数字
には不安を感じています。進行性でありながら、重症度１の
方は医療費助成が受けられなくなったことが実態としてあり
ますので不安に思っているわけですが、今後活動の中で明ら
かにしていきたいと思っています。
　いずれにしても期待しているiPS細胞、ES細胞等の発見に
よる再生医療への応用が進み、将来ALSが完治するという
ところまで私どもの支部活動は続きます。山形南ロータリー
クラブ会員の皆様にはご支援とご協力を引き続き支部にお
与え下さいますようお願い申し上げます。舌足らずの卓話に
なってしまいましたが、意のある所をご推察いただきまして
宜しくお願いいたします。
　支部は目的に向かって活動してまいります。南RC、北RC、
イブニングRCの会の皆様のお力をいただきながら、心から
の感謝の気持ちをもって努力して参りますことをお約束申し
上げ、最後になりましたが、山形南RC、北RC、イブニング
RCの会員皆様のご隆盛をお祈り致し、私の話を終わらせて
頂きます。

日本ALS協会山形県支部

　　事務局長　川　越　隼　雄氏
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